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CCNNDDHH    
Por negligencia del gobierno aumentó presencia de maras 
Eugenia Jiménez 
El ombudsman nacional José Luis Soberanes alertó sobre el 
incremento de la presencia y peligrosidad de los maras en el territorio 
nacional, ante la negligencia cometida por el gobierno federal, “que 
por combatir el narcotráfico ha dejado de lado este problema”. 
Al presentar el informe especial de la Comisión Nacional de los 
Derechos Humanos sobre las pandillas delictivas trasnacionales 
conocidas como maras, indicó que éstas atentan contra la seguridad 
del Estado. 
NOTA COMPLETA EN:  
http://www.milenio.com/guadalajara/milenio/nota.asp?id=605158&s
ec=37 
Surge en México filial de la ‘mara’ 
Liliana Alcántara 
Los maras tienen presencia en 24 estados del país, entre ellos el DF y 
en los últimos 10 años se ha creado y expandido por el territorio 
nacional una nueva vertiente afiliada al pandillerismo 
centroamericano: los mareros mexicanos, entre quienes se 
encuentran menores de edad, aseguró la Comisión Nacional de los 
Derechos Humanos (CNDH). 
Este organismo estimó que desde el sur de México hasta la frontera 
con Estados Unidos hay 200 células con alrededor de 25 miembros 
cada una, lo que ha significado un incremento en la incidencia de 
delitos como el narcotráfico, los homicidios, la portación de arma 
prohibida, el allanamiento de domicilio, asalto, extorsión, lenocinio, 
privación ilegal de la libertad, robo, violación, falsificación de 
documentos y lesiones. 
NOTA COMPLETA EN:  
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/158569.html 
MÁS INFORMACIÓN EN: 
Existe negligencia del gobierno federal para resolver la 
presencia de los maras: Soberanes 
Víctor Ballinas  
http://www.jornada.unam.mx/2008/04/03/index.php?section=politic
a&article=024n1pol 
Advierte CNDH abusos en Chihuahua  
Silvia Garduño 
La Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) tiene indicios 
de abusos contra servidores públicos "resguardados" por personal 
militar en Ciudad Juárez, Chihuahua, por lo que solicitó a la 
Secretaría de la Defensa Nacional adoptar medidas cautelares en la 
entidad. 



La CNDH afirmó haber recibido once quejas en las que se imputan a 
los militares tratos crueles y/o degradantes, detenciones arbitrarias, 
retención ilegal e incomunicación de personas.  
NOTA COMPLETA EN:  
http://www.reforma.com/nacional/articulo/435/869257/ 
MÁS INFORMACIÓN EN: 
Condena CNDH operativo militar en Juárez 
Víctor Ballinas  
http://www.jornada.unam.mx/2008/04/03/index.php?section=politic
a&article=022n1pol 
 
Se anexa los siguientes documentos de la Comisión Nacional 
de Derechos Humanos   

1. Precisiones del Consejo consultivo de la Comisión Nacional de 
los Derechos humanos al documento denominado “La Comisión 
Nacional de los Derechos humanos de México / Una evaluación 
crítica / Human Rights Watch” 

2. Alerta CNDH sobre fenómeno 'mara' 
 

NNAACCIIOONNAALL  
 
Alistan la consignación de policías que torturaron a mujeres 
en Atenco 
Gustavo Castillo García  
La Procuraduría General de la República (PGR) perfeccionará, por 
conducto de la Fiscalía Especial para los Delitos de Violencia contra 
las Mujeres y Trata de Personas (Fevintra), un pliego de consignación 
por el delito de tortura en contra de policías mexiquenses que 
participaron en el traslado de las mujeres detenidas en el municipio 
de San Salvador Atenco el 4 de mayo de 2006, revelaron funcionarios 
de esa dependencia. 
Al respecto, la titular de la Fevintra, María Guadalupe Morfín Otero, 
confirmó que su antecesora en el cargo, Alicia Elena Pérez Duarte, 
“dejó un proyecto de pliego de consignación, y se está trabajando en 
ello”. 
NOTA COMPLETA EN:  
http://www.jornada.unam.mx/2008/04/03/index.php?section=politic
a&article=020n2pol 
En estudio, sanciones para medios que no acaten derecho 
ciudadano de réplica 
Andrea Becerril  
En el Senado se analiza una nueva legislación en materia de derecho 
de réplica, que incluye multas de hasta 524 mil pesos a los 
periódicos, revistas y estaciones de radio y televisión que se nieguen 
a publicar o difundir respuestas a reclamos de ciudadanos en general, 
así como de partidos, candidatos y precandidatos en torno a 
informaciones “inexactas” en las que se “les aluda de manera 
directa”. 



La nueva Ley Reglamentaria del Artículo Sexto Constitucional en 
materia de réplica señala que los afectados por informaciones 
inexactas en cualquier medio de comunicación masiva podrán acudir 
a juzgados en materia civil, en caso de que no se haya dado la 
rectificación o aclaración correspondiente en el lapso previsto, o si no 
estuvieran de acuerdo con los términos de la misma. 
NOTA COMPLETA EN:  
http://www.jornada.unam.mx/2008/04/03/index.php?section=politic
a&article=013n1pol 
El gobierno no prevé nuevas reformas en materia religiosa, 
asegura Mouriño 
De la Redacción  
En su encuentro con los miembros de la Conferencia del Episcopado 
Mexicano (CEM), el secretario de Gobernación, Juan Camilo Mouriño, 
señaló que “por el momento” no hay ninguna intención de proponer 
nuevas reformas constitucionales en materia religiosa, aunque se 
mostró abierto al debate sobre el tema. 
De acuerdo con versiones de varios obispos presentes en el 
encuentro del pasado martes, en el pleno de la 85 asamblea de la 
CEM el secretario Mouriño aclaró que el gobierno federal tiene varios 
temas todavía pendientes que es necesario atender, como es el caso 
específico de la reforma energética. 
NOTA COMPLETA EN:  
http://www.jornada.unam.mx/2008/04/03/index.php?section=politic
a&article=016n1pol 
Piden al director del IPN pronunciarse en defensa de 
mexicanos caídos en Ecuador 
Emir Olivares Alonso  
Los familiares de Soren Ulises Avilés Ángeles demandaron al director 
del Instituto Politécnico Nacional (IPN), Enrique Villa Rivera, hacer un 
pronunciamiento en defensa de las dos instituciones públicas de 
educación superior más importantes del país y de sus estudiantes, 
como lo hizo el rector de la Universidad Nacional Autónoma de México 
(UNAM), José Narro Robles. 
Ayer, el director Politécnico Nacional se reunió con Telésforo y Juan 
Avilés, padre y hermano, respectivamente, del joven mexicano que 
perdió la vida en el ataque del ejército colombiano contra las Fuerzas 
Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) en Ecuador, donde los 
deudos le solicitaron que se reconozca a Soren Ulises como un 
destacado egresado del instituto y que realizaba una maestría en el 
Centro de Investigaciones Económicas, Administrativas y Sociales. 
NOTA COMPLETA EN:  
http://www.jornada.unam.mx/2008/04/03/index.php?section=politic
a&article=020n1pol 
Dan protección a Lucia Morett en Ecuador  
Grupo Reforma 
Lucía Álvarez, madre de Lucía Morett Álvarez, aseguró que su hija 
tiene ya la calidad de testigo protegido del Gobierno de Ecuador. 



Desde Ecuador, los padres de la sobreviviente mexicana al ataque 
colombiano a un campamento de las FARC, Lucía Morett Álvarez, 
participaron telefónicamente en una conferencia en la Universidad de 
Chapingo, en el Estado de México. 
En el evento en el que intervinieron los padres de todos los 
mexicanos fallecidos en el ataque, Jorge Morett, padre de Lucía, 
informó que están prontos a regresar a México y que exigirán del 
Gobierno federal la seguridad de que su hija no será molestada. 
NOTA COMPLETA 
http://www.reforma.com/nacional/articulo/435/869223/ 

EENNTTIIDDAADDEESS  
CCHHIIAAPPAASS    

Chiapas, último lugar en garantizarlos derechos de la infancia: 
Sauri       
Insuficientes los esfuerzos del gobierno federal para garantizar 
derechos a la infancia 
Candelaria Rodríguez l Chiapas sigue siendo de los últimos estados en 
garantizar los derechos de la infancia, pues se encuentra entre los 
lugares 31 y 32, aseguró Gerardo Sauri Suárez, director ejecutivo de 
la Red por los Derechos de la Infancia en México.discapacidad.  
Entrevistado en el programa radiofónico “Ni más ni menos mujeres”, 
horas antes de presentar el libro La infancia cuenta en México 2007, 
como parte de las actividades del departamento de género de la 
UNACH, sostuvo que México pese a sus importantes esfuerzos, ha 
sido insuficiente para garantizar los derechos de la infancia. 
NOTA COMPLETA EN:  
http://www.expresochiapas.com.mx/portal/index.php?option=com_c
ontent&task=view&id=1580&Itemid=5 
Exigen liberación de reos en ayuno en penales de Chiapas 
Óscar Gutiérrez 
Afligidos por la desesperación y la zozobra, familiares de 15 reos 
indígenas que permanecen aún en huelga de hambre en dos penales 
de la entidad, realizaron ayer una movilización por el centro de esta 
capital, para demandar al gobierno estatal la liberación inmediata de 
los internos, debido al delicado estado de salud de quienes siguen el 
ayuno. 
Las madres y esposas de los presos de las etnias toztzil, tzeltal y 
tojolabal expresaron su preocupación por los reos que mantienen la 
prolongada abstinencia para exigir que se les haga justicia. “Están 
vomitando sangre y sufren desmayos, por lo que las autoridades 
gubernamentales deben proceder de inmediato a sacarlos de la 
cárcel”, señalaron. 
NOTA COMPLETA EN:  
http://www.eluniversal.com.mx/estados/68060.html 
Más de mil campesinos reiteran su total deslinde de la Opddic 
Rodolfo Villalba  



Más de mil campesinos del ejido Nazareth, municipio de Ocosingo, 
reiteraron su renuncia y deslinde total de la Organización para la 
Defensa de los Derechos Indígenas y Campesinos (Opddic). 
De esta forma, Carlos Moreno Hernández, Jorge Gutiérrez Jiménez y 
Florentino López Pérez, explicaron que los más de mil ex agremiados 
decidieron hacer pública la renuncia a la Opddic, a la que llamaron a 
reconsiderar el camino, debido a que “en los últimos años los 
presidentes municipales y dirigentes de esta organización, nos 
orientaban hacia la desestabilización social con fines personalistas, 
económicos y electoreros, pasando por encima de nuestra dignidad 
como pueblos indígenas”. 
NOTA COMPLETA EN:  
http://www.jornada.unam.mx/2008/04/03/index.php?section=politic
a&article=018n2pol 
Mantienen su demanda de libertad 17 indígenas en Chiapas y 
Tabasco 
Hermann Bellinghausen  
Con 11 indígenas en huelga de hambre y cuatro en ayuno, prosigue 
la protesta en las cárceles de Chiapas. Grave y dramática es la 
situación de los presos en los penales de El Amate y San Cristóbal de 
las Casas. En el primero, seis cumplen 38 días sin probar alimento y 
su salud se ha deteriorado mucho: Alberto Patishtán Gómez, Julio 
César Pérez Ruiz, José Pérez Pérez y Marcelino Díaz González (la Voz 
del Amate), Antonio Gómez Díaz y Miguel Gómez Gómez (Grupo 
Zapatista). Al sangrado de mucosas, dolores, mareos y debilidad 
extrema se agrega en algunos presencia de sangre en la orina. 
En el Cereso 5 de San Cristóbal de las Casas, Tiburcio Gómez Pérez y 
Diego Rodríguez Hernández cumplen ya 30 días en huelga de 
hambre. Resistiendo presiones de la dirección del penal, tres más se 
unieron hoy a la huelga de hambre: Juan Díaz López, Miguel Díaz 
López y Antonio Díaz Pérez, con los mismos 30 días sólo en ayuno, 
debido a padecimientos digestivos. Todos, de la Voz de los Llanos. 
Reiteran su exigencia de libertad: “No somos asesinos ni terroristas, 
somos inocentes de lo que nos acusan. Mediante torturas y amenazas 
de muerte nos hicieron firmar algo que no cometimos”. 
NOTA COMPLETA EN:  
http://www.jornada.unam.mx/2008/04/03/index.php?section=politic
a&article=018n1pol 

CCHHIIHHUUAAHHUUAA  
Contrata narco vía avisos en diarios 
María de la Luz González 
“Solicitamos estudiantes con pasaporte y visa vigentes para la 
temporada de vacaciones. Ofrecemos empleo bien pagado”. 
Avisos como el anterior, sin más detalle que un número telefónico, se 
han publicado en los principales diarios de esta ciudad para contratar 
a jóvenes que trasladen droga hacia Estados Unidos. 
NOTA COMPLETA EN:  
http://www.eluniversal.com.mx/primera/30741.html 



Policías denuncian abusos del Ejército 
Francisco Gómez 
 “No somos narcotraficantes, investiguen todo lo que quieran”, 
reclamaron con pancartas los policías municipales en otra más de sus 
manifestaciones de protesta en las instalaciones de su cuartel, 
situado en la zona de Babicora de esta ciudad. Formados y ya con el 
rostro descubierto, pidieron a sus jefes y a la alcaldía no permitir 
abusos en su contra ni ser exhibidos como oficiales corruptos. 
A gritos exigieron transparencia en las investigaciones que pudieran 
efectuar militares, porque denunciaron que nueve de sus compañeros 
fueron “cargados con droga” por los soldados. No ocultaron su furia 
por lo que llaman agresión contra uno de sus compañeros que fue 
tiroteado a bordo de su patrulla por soldados y que recibió un tiro en 
la nuca que lo tiene al borde de la muerte. 
NOTA COMPLETA EN:  
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/158565.html 
MÁS INFORMACIÓN EN: 
ONG reportan vejaciones y abusos en la acción castrense en la 
frontera 
Víctor Ballinas  
http://www.jornada.unam.mx/2008/04/03/index.php?section=politic
a&article=022n2pol 

DDIISSTTRRIITTOO  FFEEDDEERRAALL  
Sin éxito, tarjetas para migrantes capitalinos 
Alberto Cuenca 
La tarjeta de apoyo al migrante defeño, creada por el gobierno de la 
ciudad para abaratar el envío de remesas desde Estados Unidos hacia 
la capital del país, enfrenta un enorme rezago en su aplicación, pues 
de los 250 mil plásticos que se estimaban repartir durante los 
primeros cuatro meses del programa, la administración de Marcelo 
Ebrard sólo ha entregado 270 tarjetas hasta la fecha. 
Este rezago quedó de manifiesto ayer durante una conferencia en 
donde Rosa Márquez, secretaria de Desarrollo Rural y Equidad para 
las Comunidades, dio a conocer una encuesta realizada entre 306 
migrantes provenientes de Estados Unidos, que visitaron el Distrito 
Federal durante la Semana Santa. 
NOTA COMPLETA EN:  
http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/89586.html 
La policía intervendrá contra los fumadores sólo por queja 
expresa 
Ángel Bolaños, Gabriela Romero y Raúl Llanos  
A fin de evitar abusos contra fumadores y dueños de establecimientos 
por parte de policías y verificadores, al entrar hoy en vigor la ley que 
prohíbe fumar tabaco en espacios cerrados de acceso público, su 
intervención se hará solamente previo aviso al número de emergencia 
066 de la Secretaría de Seguridad Pública del Distrito Federal (SSP-
DF), mediante queja ante la autoridad delegacional correspondiente y 
no se harán operativos para vigilar que la norma se cumpla. 



La Secretaría de Salud local (SS-DF) iniciará en tanto una campaña 
informativa en establecimientos y sitios públicos con 110 brigadas, y 
en 12 días más instalará en cada una de las 16 delegaciones un área 
para el tratamiento de fumadores y los casos severos se canalizarán 
a los hospitales Inguarán y Doctor Enrique Cabrera. 
NOTA COMPLETA EN:  
http://www.jornada.unam.mx/2008/04/03/index.php?section=capital
&article=042n1cap 
Acusan represión laboral en Neurología  
Margarita Vega 
Un médico y una enfermera del Instituto Nacional de Neurología se 
mantienen en huelga de hambre en demanda de que cese lo que 
calificaron de represión y hostigamiento por parte de las autoridades 
de la institución. 
La enfermera Belem Salcedo y el médico Antonio Cuéllar, quien fue 
despedido de la institución hace poco más de un mes, cumplieron hoy 
24 horas de protesta frente a las instalaciones del Instituto. 
NOTA COMPLETA EN:  
http://www.mural.com/nacional/articulo/420/839397/ 

EESSTTAADDOO  DDEE  MMÉÉXXIICCOO 
Denuncian a delegado de la procuraduría en Toluca 
Rubén Mosso 
El delegado de la PGR en Toluca, Estado de México, José Manzur 
Ocaña, fue denunciado por un agente del Ministerio Público de la 
institución, por abuso de autoridad, violación a sus garantías 
individuales y por fabricación de cargos, después de que ordenó la 
detención y consignación del quejoso por delitos contra la salud. 
La denuncia fue interpuesta ante la PGR, la Secretaría de la Función 
Pública y la Presidencia de la República, luego de que éste abandonó 
el penal de Santiaguito, en Almoloya de Juárez, donde permaneció 
unos días. 
NOTA COMPLETA EN:  
http://www.milenio.com/guadalajara/milenio/nota.asp?id=605176&s
ec=37 

GGUUAANNAAJJUUAATTOO  
El procurador de los Derechos Humanos envió una carta a su 
homólogo en Sevilla para que siga el caso 
Manuel Vidaurri Aréchiga, procurador de los Derechos Humanos en 
Guanajuato, envió una carta a su homólogo en Andalucía, José 
Chamizo de la Rubia, para que se interese en el caso de Alejandro 
Ordaz Moreno y procure que los derechos de este joven no sean 
violentados. 
"Le mandé una carta (a José Chamizo) pidiéndole su intervención en 
torno al caso que plantea el joven Alejandro Ordaz Moreno, lo que le 
pedí ahí es que se interesara por la protección y la eficacia de los 
derechos constitucionales que tiene este estudiante, 
independientemente de su condición de extranjero", indicó el 
ombudsman . 



NOTA COMPLETA EN:  
http://www.correo-gto.com.mx/notas.asp?id=63758 
MÁS INFORMACIÓN EN: 

Ayudan a guanajuatense preso en Sevilla, España 
Edmundo Meza 
http://www.am.com.mx/Nota.aspx?ID=194406&strPlaza=Leon&IDPla
za=1 
Tiene 'favoritos' Seguro Popular  
Margarita Vega 
El estado consentido por este programa, según su informe de 
resultados del año pasado, es Guanajuato, la tierra natal del actual 
secretario de Salud, José Ángel Córdova Villalobos. 
Si bien es la entidad que encabeza la lista de familias afiliadas, 
supera por mucho los subsidios que la Federación entrega en 
promedio a los estados. 
En 2007, la Comisión Nacional de Protección Social en Salud, 
administradora del Seguro Popular, transfirió a Guanajuato un 
presupuesto de 2 mil 139 millones de pesos para la operación de este 
programa, ello sin contar los recursos para el pago de las 
enfermedades relacionadas con gastos catastróficos y desarrollo de 
infraestructura. 
NOTA COMPLETA EN:  
http://www.mural.com/nacional/articulo/420/839311/ 

GGUUEERRRREERROO 
Difundirán católicos en Europa las violaciones a los derechos 
de opositores a La Parota 
Carlos A. Abarca  
En visita a los opositores a la presa La Parota en la comunidad de 
Tasajeras, los 13 integrantes de la Obra Episcopal alemana Misereor 
acordaron que difundirán la lucha de los campesinos con 
organizaciones europeas y las violaciones de los derechos humanos 
de la mayoría de ellos.  
Los visitadores alemanes quedaron conmovidos por los relatos de 
lucha de comuneros y ejidatarios que defienden sus tierras y el agua 
del río Papagayo contra el proyecto hidroeléctrico La Parota, en donde 
han invertido el poco dinero que tienen, esfuerzo y  
han soportado represiones. 
NOTA COMPLETA EN:  
http://www.suracapulco.com.mx/nota1.php?id_nota=35877 
MÁS INFORMACIÓN EN: 

Piden ambientalistas al Tribunal queconceda el amparo contra 
la presa 
http://www.suracapulco.com.mx/nota1.php?id_nota=35878 
Resolver La Parota sin avasallar derechos humanos ni al 
ambiente, pide magistrado 
Xavier Rosado 
http://www.suracapulco.com.mx/nota1.php?id_nota=35892 



Conservador, autoritario, alejado de la gente, frases de 
encinistas sobre Zeferino 
Mónica Martínez García 
Para algunos dirigentes encinistas de Guerrero, como Sergio Tavira, 
Benjamín Sandoval y Raúl Suárez, en estos tres años de gobierno, 
Zeferino Torreblanca Galindo ha sido “conservador, autoritario y 
reaccionario”, sin sensibilidad política para dialogar con 
organizaciones sociales y ha “menospreciado” al PRD y por eso 
necesita hacer un alto y hacer “cambios importantes” en su forma de 
gobernar. 
Uno de los dirigentes de la corriente Foro Nuevo Sol, Sergio Tavira 
dijo que es necesario un replanteamiento del gobierno de Torreblanca 
para que se tengan “mejores esultados” y una mayor certeza de 
hacia dónde va, porque “no tenemos claro cuál es  
el proyecto”. 
NOTA COMPLETA EN:  
http://www.suracapulco.com.mx/nota1.php?id_nota=35880 
Anuncian evangélicos de La Montaña marcha en contra de 
intolerancia religiosa 
Carmen González Benicio 
El Comité Regional de las Iglesias Evangélicas de La Montaña 
(CRIEM) anunció que realizará una marcha el próximo sábado, para 
que se atienda el conflicto de los desplazados por intolerancia 
religiosa de Chiepetl’an y Tenango Tepexi, comunidades de este 
municipio. 
Los representantes del CRIEM; Victorino Neri Rico, de la Iglesia 
Bautista Bethel; David Hernández Ramírez, del Centro Cristiano 
Maranatha y Oscar López Ramírez, del Centro de Avivamiento Luz a 
las Naciones, mencionaron que no son personas que ocasionen 
problemas, pero que era necesario hacerse visibles ante la falta de 
atención al conflicto de las autoridades municipales, estatales y 
federales; por eso, acordaron realizar la Marcha por la libertad y 
respeto a las Iglesias Evangélicas, según la denominaron. 
NOTA COMPLETA EN:  
http://www.suracapulco.com.mx/nota1.php?id_nota=35896 
La CFE no quiere atender las necesidades de gente de La 
Montaña, afirman indígenas 
Carmen González Benicio 
El Comité Regional de Gestoría y Defensa Social, lamentó la falta de 
seriedad de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) en el 
cumplimiento de los acuerdos firmados el pasado domingo, en las 
Instalaciones de la Comisión del Desarrollo de los Pueblos Indígenas. 
El presidente del Comité, Daniel Castro Flores, y Abel Bruno Arriaga, 
lamentaron que los trabajadores de la CFE no los tomaran en cuenta 
para hacer los recorridos a los municipios de Atlamajalcingo de 
Monte, Malinaltepec y Xalpatláhuac, programados para ayer, a pesar 
de haber sido el acuerdo principal de la reunión del pasado domingo 
que duró más de cuatro horas. 



NOTA COMPLETA EN:  
http://www.suracapulco.com.mx/nota1.php?id_nota=35900 
Fueron violadas las dos alumnas de Atoyac reportadas como 
desaparecidas 
Francisco Magaña 
Las dos adolescentes vecinas de Mexcaltepec, en la sierra de este 
municipio, que fueron reportadas como desaparecidas, denunciaron 
que fueron violadas por el ingeniero Ramón Venancio Zamora, que 
trabaja en la construcción de la carretera Atoyac-San Juan de las 
Flores. 
Los familiares de las víctimas solicitaron la intervención de las 
regidoras perredistas Rocío Mesino Mesino y Ángeles Santiago 
Dionisio, ya que les han ofrecido dinero para que no denuncien el 
caso ante el Ministerio Público (MP), y el agresor le advirtió que “ya 
había pagado” al agente para que no se levante la demanda en su 
contra. 
NOTA COMPLETA EN:  
http://www.suracapulco.com.mx/nota1.php?id_nota=35902 
Cancela SCT la construcción de muelle en la bahía de 
Zihuatanejo 
LAURA REYES MACIEL  
Después de un año de lucha de organizaciones ambientalistas, la 
Dirección General de Puertos de la Secretaría de Comunicaciones y 
Transportes (SCT) determinó cancelar la construcción del muelle de 
cruceros en la bahía de Zihuatanejo, para contribuir con la imagen 
tradicional de esa ciudad y conservar la operación actual de los 
barcos y el desembarque de pasajeros en la bahía. 
Según el documento emitido por esa dependencia bajo el folio 7.3-
889/2008 y con fecha del 19 de marzo del presente año, para haber 
llegado a ese dictamen el Ejecutivo federal tomó en cuenta la opinión 
de los diversos sectores de la sociedad civil. 
NOTA COMPLETA EN:  
http://www.lajornadaguerrero.com.mx/2008/04/03/index.php?sectio
n=regiones&article=010n1reg 
Vendedores ambulantes de Tlapa acusan a autoridades de 
golpearlos en operativos 
JESUS RODRIGUEZ MONTES 
Comerciantes ambulantes de esta ciudad están inconformes con el 
alcalde Martín Benítez Flores, pues señalaron que los agentes 
preventivos municipales, por órdenes del presidente, los golpean y 
roban sus mercancías cuando aplican operativos para despejar el 
primer cuadro de la ciudad del ambulantaje.  
Ayer (martes) por la mañana, cuando menos cuatro comerciantes 
acudieron al ayuntamiento ante el director de Reglamentos, 
Arquímides Castro Martínez, para exigir la devolución de la mercancía 
decomisada, que finalmente recuperaron, pero incompleta. 
NOTA COMPLETA EN:  



http://www.lajornadaguerrero.com.mx/2008/04/03/index.php?sectio
n=regiones&article=012n2reg 
Desde hace 6 años, demanda pueblo nahua servicios de salud 
JESUS RODRIGUEZ MONTES  
Vecinos del pueblo nahua de Tlaquilzinapa, Tlapa, desde hace seis 
años están solicitando a la Secretaría de Salud que asigne con 
prontitud a un enfermero permanente en la comunidad, y 
reprocharon que a la fecha la dependencia no ha atendido su 
demanda. 
Además, los indígenas señalan que la casa de salud del pueblo carece 
de medicinas, incluso para atender males menores como piquetes de 
alacrán, diarrea y enfermedades respiratorias, y que ésta sólo es 
visitada por una enfermera durante unos cuantos días.  NOTA 
COMPLETA EN:  
http://www.lajornadaguerrero.com.mx/2008/04/03/index.php?sectio
n=regiones&article=012n3reg 

JJAALLIISSCCOO  
Anuncia Jalisco 2 mil mdp para santuario  
Benito Jiménez 
El Gobernador de Jalisco, Emilio González, indicó que la edificación 
del Santuario de los Mártires tendrá una inversión de 2 mil millones 
de pesos por parte del Estado. 
González Márquez anunció en días pasados que entregará, como 
donación, 90 millones a la Iglesia católica, a través de un particular, 
para que construya el santuario, ubicado en el Cerro del Tesoro, en la 
Zona Metropolitana de Guadalajara y del cual se presume será el más 
grande de América Latina. 
NOTA COMPLETA EN:  
http://www.mural.com/estados/articulo/420/839217/ 
Promete atender denuncia al procurador  
Mario Gutiérrez 
La denuncia contra el Procurador de Jalisco Tomás Coronado Olmos, 
por abuso sexual y corrupción de menores, será investigada hasta 
resolver el caso por completo y agotar todas las facultades de la 
Fiscalía para los Delitos de Violencia contra las Mujeres y Trata de 
Personas (Fevimtra), asegura su titular Guadalupe Morfín Otero. 
Con la prudencia que le caracteriza, Morfín Otero guarda silencio 
profesional sobre la investigación abierta por la Fevimtra, 
dependiente de la Procuraduría General de la República (PGR), pero 
es clara al indicar que no quedará sin atención la denuncia de una 
menor y su madre para que se investigue la presunta participación 
del Procurador y de otros ex funcionarios públicos en fiestas donde se 
abusaba de menores de edad. 
NOTA COMPLETA EN:  
http://www.mural.com/comunidad/articulo/420/839183/ 
Organismo pro construcción de santuario cristero no aparece 
en padrón del IJAS 
Juan Carlos G. Partida  



Aspecto de la obra del Santuario de los Mártires Foto: ARTURO 
CAMPOS CEDILLO Entre los 505 organismos que existen registrados 
oficialmente en el padrón del Instituto Jalisciense de Asistencia Social 
(IJAS), no figura la Fundación Pro Construcción del Santuario de los 
Mártires AC, a la cual el gobernador Emilio González Márquez decidió 
el lunes 24 de marzo entregarle 90 millones de pesos del erario 
estatal, que en los hechos representan el 90 por ciento del 
presupuesto anual total del propio IJAS. 
Eso legalmente le impide estar dentro de los apoyos económicos 
oficiales para obras de beneficio social que el gobierno canaliza a 
través de las asociaciones civiles, luego que el representante de la 
Fundación, el empresario Juan Manuel Hernández Méndez, anunció el 
martes que el dinero que se reciba por esta vía será canalizado a la 
construcción de los anexos de “objetivo social” en el santuario 
cristero y no para erigir el templo como tal. “Es para la construcción 
de nuestro objetivo social y nuestro objetivo social son siete 
apartados que van anexos al santuario. Es una escuela de enfermería 
para madres solteras y que se llegan a recuperar, es un hospital para 
los pobres, para los desprotegidos. Tenemos un comedor social para 
la gente que no tiene con qué comer, es una zona muy desprotegida 
económicamente y también tenemos la sede de Cáritas y el centro de 
acopio”, declaró Hernández Méndez, quien recibió un cheque con la 
primera parte de la macrolimosna, 30 millones de pesos, durante el 
anuncio de la noticia en Casa Jalisco el lunes de la semana pasada. 
NOTA COMPLETA EN:  
http://www.lajornadajalisco.com.mx/2008/04/03/index.php?section=
politica&article=003n1pol 
Tras una violación. En el Tutelar, “medidas drásticas”  
Las investigaciones sobre la violación de un menor en el Centro de 
Observación de Menores de Jalisco, conocido como Tutelar, sucedida 
el pasado viernes, llegarán hasta sus últimas consecuencias: “Nos 
preocupa lo que está pasando ahí y tiene que haber cambios 
drásticos […] Tiene que haber un responsable, porque esto nos habla 
de una falta de cuidado”, advirtió Luis Carlos Nájera Gutiérrez de 
Velasco, secretario de Seguridad estatal. 
Aparte, el director de Prevención y Readaptación Social, José 
González, adelantó que hay una investigación abierta al respecto, y 
que se procedería en contra del personal de custodia que resulte 
responsable. Pidió a los padres de los menores recluidos que confíen 
en que estos actos no se repetirán. 
NOTA COMPLETA 
http://www.milenio.com/guadalajara/milenio/nota.asp?id=604794&s
ec=1 
Pedirán opinión de experto en medicina del deporte sobre el 
caso de Viridiana Ramírez 
JORGE COVARRUBIAS  
Evidentes carencias y falta de infraestructura encontraron los 
diputados de la Comisión de Juventud y Deporte del Congreso local 



en su visita al Consejo Estatal para el Fomento Deportivo y Apoyo a 
la Juventud (Code), como parte de las averiguaciones que iniciaron a 
partir de la muerte súbita de la joven judoca de 14 años, Fernanda 
Viridiana Ramírez Escoto. 
A puerta cerrada, y con total hermetismo, el titular del Code, Carlos 
Andrade Garín, sostuvo una reunión con los legisladores. Se limitó el 
acceso a unos cuantos reporteros y no se permitieron cámaras, ni 
fotografías en las instalaciones. Los mismos periodistas que dan 
cobertura cotidianamente a este organismo comentan que desde 
antes del fallecimiento de la joven deportista el ingreso era más 
sencillo y había completa apertura a información y documentos. 
NOTA COMPLETA EN:  
http://www.lajornadajalisco.com.mx/2008/04/03/index.php?section=
politica&article=008n1pol 
Petersen sólo nos dio pura basura, lamentan habitantes de 
áreas cercanas al parque Liberación 
MAURICIO FERRER  
Poco a poco empezaron a ver cómo salía el agua de color amarillo, 
verde, con tripas y huesos. Algunos, hasta se enfermaron de cáncer. 
Son vecinos de las colonias La Nogalera e Higuerillas, cercanas al 
parque Liberación en Guadalajara, y que ayer se manifestaron afuera 
de la Dirección de Obras Públicas de este municipio ya que, un día, 
así nada más, en la parte sur del parque, apareció un “vaso regulador 
de aguas pluviales”. 
“Ellos (las autoridades) dicen que es un vaso regulador de aguas 
pluviales pero en realidad es un vaso de aguas negras, hemos 
comprobado que recibe, por medio de un canal, residuos de 
empresas de la zona, del rastro municipal y de pescaderías”, comentó 
ayer Catalino, un habitante de La Nogalera. 
NOTA COMPLETA EN:  
http://www.lajornadajalisco.com.mx/2008/04/03/index.php?section=
sociedad&article=012n1soc 
Entregó el Ayuntamiento de Guadalajara $40 mil a 
congregación de religiosas 
REDACCION  
El Ayuntamiento de Guadalajara también le entró a las donaciones a 
la Iglesia católica, asta vez las beneficiadas fueron las integrantes de 
la asociación Formación y Protección de la Joven AC, de la 
congregación Religiosas de María Inmaculada, quienes recibieron 40 
mil pesos y un reconocimiento de manos del primer edil tapatío, 
Alfonso Petersen Farah. 
La entrega se debe a la destacada labor que realizan en la asociación, 
dijo, Petersen Farah, quien aseguró que las religiosas han efectuado 
trabajos en favor de las mujeres. 
NOTA COMPLETA EN:  
http://www.lajornadajalisco.com.mx/2008/04/03/index.php?section=
sociedad&article=012n2soc 



Maltrato infantil rebasa a autoridad  
El Consejo Estatal de Familia (CEF) se encuentra rebasado por los 
casos que tiene que atender. Cada semana le derivan de cuatro a 
cinco averiguaciones previas correspondientes a denuncias que sigue 
la Procuraduría General de Justicia de Jalisco (PGJEJ) por maltrato 
infantil. Cada una implica que el organismo dé seguimiento a por lo 
menos un número similar de niños maltratados —pueden ser más, si 
hay hermanos— que engrosan la lista de los albergues infantiles. 
La secretaria técnica del CEF, Claudia Corona Marseille, acepta que la 
tarea es enorme y “hacemos todo lo que podemos y nos permite la 
ley” para cumplirla. Eso significa, en principio, realizar un proceso de 
“análisis” de cada asunto, y resolver si la criatura que la PGJEJ 
decidió retener, tras acreditar que su integridad física corría peligro, 
puede ser devuelta a su familia de origen. “Generalmente lo que 
buscamos es que no pierda los vínculos; que, si se puede, regrese a 
su familia, aunque no necesariamente sea con el padre o la madre, si 
eran los agresores, sino con abuelos paternos, maternos, tíos… 
seguimos la línea que nos marca el Código Civil”. 
NOTA COMPLETA EN:  
http://www.milenio.com/guadalajara/milenio/nota.asp?id=605315&s
ec=1 

OOAAXXAACCAA  
Se agudizan atropellos contra los migrantes 
Alberto López 
Con el rostro descompuesto por la ira, el párroco Alejandro Solalinde 
acusó: “¡Los atropellos en contra de los migrantes centroamericanos 
se agudizan en la frontera sur!”. 
El prelado aseguró que “sigue la barbarie”, mientras seis 
indocumentados denunciaban en la fiscalía de la Procuraduría de 
Justicia del estado el intento de extorsión por parte de policías 
ministeriales. 
Lo más grave, añadió en entrevista, es que además de “los 
operativos violentos que realizan los soldados con los agentes de 
migración, los indocumentados son asaltados por los propios policías 
ministeriales. ¡No se vale!”, insistió. 
NOTA COMPLETA EN:  
http://www.eluniversal.com.mx/estados/68071.html 

PPUUEEBBLLAA  
Lydia Cacho denuncia amenazas en Puebla 
EFE  
La periodista mexicana Lydia Cacho denunció hoy que las autoridades 
del estado de Puebla han presionado a los medios y amenazado a 
empleados para que no asistan a la presentación de su libro 
"Memorias de una infamia" el próximo sábado en la capital de ese 
estado. 
Cacho afrontó un juicio penal por difamación del empresario Kamel 
Nacif, amigo del gobernador de Puebla, Mario Marín, después de que 



lo citó en su libro "Los demonios del edén", en donde denunció una 
red de pederastas y de pornografía infantil protegidos por 
empresarios y políticos. 
NOTA COMPLETA EN:  
http://www.poblanerias.com/despliegue-noticia.php?-Lydia-Cacho-
denuncia-amenazas-en-Puebla&id_noticia=11055 
MÁS INFORMACIÓN EN: 

La editorial de Cacho no quiere polemizar con el gobierno de 
Marín sobre censura 
Martín Hernández Alcántara 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2008/04/03/puebla/pol105.p
hp 
Feria de Puebla reprobada, vecinos del Ecológico 
Arturo Alfaro Galán  
Ante el aviso del gobierno de Puebla sobre la realización de la Feria 
de Puebla en el Parque Ecológico, los vecinos y usuarios del corredor 
deportivo mostraron su repudio por el evento, pues aseguran que la 
zona afectará la ecología el medio ambiente y la vida cotidiana en la 
zona norte del parque. 
Guadalupe Lara, vecina de la zona de 42 años de edad, afirmó no 
está de acuerdo con la realización de la Feria de Puebla en el Parque 
Ecológico. “Creo que afectará la vida de todos nosotros durante un 
mes y además de que habrá más basura, ambulantes y vehículos, 
también sabemos que podría haber asaltos”.  
NOTA COMPLETA EN:  
http://www.poblanerias.com/despliegue-noticia.php?-Feria-de-
Puebla-reprobada,-vecinos-del-Ecologico&id_noticia=11047 

QQUUEERRÉÉTTAARROO    
Autoridades, intolerantes con los ‘emos’: CNDH 
Juan José Arreola 
El ombudsman nacional, José Luis Soberanes Fernández, aseguró que 
en varias entidades del país existe, de parte de las mismas 
autoridades, una actitud abiertamente intolerante contra las personas 
definidas como emos. 
Sin embargo, esta actitud no es privativa de estados en donde 
gobierna el PAN, pues la Comisión Nacional de los Derechos Humanos 
(CNDH) ha recibido denuncias de entidades gobernadas por el PRI y 
el PRD. 
En su visita a Querétaro —en este estado se registró la primera 
agresión a los emos el 7 de marzo—, Soberanes aseguró que esa es 
una línea de investigación en torno a las agresiones que durante el 
último mes se han reportado en diversos puntos del país. 
NOTA COMPLETA EN:  
http://www.eluniversal.com.mx/estados/68064.html 
Aseguran indígenas maltrato de inspectores 
Luis Enrique Fuentes 
Siete puestos ausentes de clientes y repletos de mercancía son los 
que se observaban en la Plaza Fundadores, lugar en el que se reubicó 



desde el pasado 16 de agosto de 2007 a mujeres indígenas que 
comerciaban sus artesanías en el Centro Histórico de la capital 
queretana, alegando entre otros cosas, el mal aspecto que daban al 
primer cuadro de la ciudad. 
La gente del gobierno, como les llaman estas mujeres a los 
funcionarios municipales encargados de su reubicación, les han 
prometido, según cuentan, promover la Plaza Fundadores y atraerles 
al turismo; sin embargo, a siete meses de haber sido reubicadas, sus 
ventas han bajado considerablemente y todas las entrevistadas 
coinciden en que es una plaza sola. 
NOTA COMPLETA EN:  
http://www.libertadenpalabra.com/2008/03/31/aseguran-indigenas-
maltrato-de-inspectores/ 
Dializados demandarán al IMSS  
Caín Mendoza 
En los últimos tres meses, han fallecido en San Juan del Río cerca de 
60 personas presuntamente por la mala calidad del producto que el 
Instituto Mexicano del Seguro Social ha brindado a las personas 
dializadas al haber cambiado de laboratorio farmacéutico, y ahora se 
abre la puerta para interponer denuncias penales por omisión de 
autoridades de esa dependencia, manifestó Diana Sánchez Gallardo, 
representante de los pacientes dializados.  
Tras aclarar que esto no se trata de una “guerra entre 
farmacéuticas”, informó que este 16 de abril a las 11 de la mañana, 
se realizará una manifestación a las afueras de la delegación estatal 
del Seguro Social para presionar a la dependencia a que retire la 
licitación otorgada a la empresa PISA de quien caen señalamientos de 
brindar producto y equipo que no cumple con los estándares de 
calidad.  
NOTA COMPLETA EN:  
http://www.elcorregidor.com.mx/macnews%2Dcore00003/notes/?id
=131109   

SSAANN  LLUUIISS  PPOOTTOOSSÍÍ  
Empleada de Educación denuncia despido y falsificación de 
firmas  
Rosa Elena Pedraza 
Un largo expediente de irregularidades por parte de la directora de 
Educación esta siendo revisado en la contraloría , y mientras se emite 
un fallo sobre la actuación de Ana Mérida, ya comenzó a tomar 
represalias en contra del personal que denunció irregularidades, ya 
que este martes corrió a Amelia Martínez Sánchez quien denunció 
que le habían falsificado su firma.  
En las puertas de la Unidad Administrativa Municipal, (UAM) estuvo 
un elemento de seguridad resguardando el área de la Dirección de 
Educación para presionar que saliera de las oficinas la trabajadora 
despedida. Más tarde se retiró. 
NOTA COMPLETA EN:  
http://www.lajornadasanluis.com.mx/2008/04/03/cd2.php   



SSIINNAALLOOAA  
Atiende CNDH a las víctimas de masacre  
Eduardo Valdez  
Médicos y sicólogos de la Comisión Nacional de Derechos Humanos 
iniciaron desde ayer a dar atención a los sobrevivientes de la masacre 
en Santiago de los Caballeros y a sus familiares, con el fin de 
documentar los daños sicológicos que este hecho ha tenido en sus 
vidas.  
El presidente de la Comisión Estatal de Derechos Humanos, Juan José 
Ríos Estavillo, informó que a petición de los mismos afectados, 
personal de la segunda visitaduría de la CNDH empezó a atender a 
Wilfredo Madrid Medina, quien resultara herido de bala durante la 
agresión en la que fallecieran cuatro personas.  
NOTA COMPLETA EN:  
http://www.noroeste.com.mx/publicaciones.php?id=364339&id_secci
on=10  
La tribu urbana de los Emos también está en Culiacán  
Ulises Milán 
En Culiacán existen los denominados "Emos", aquellos jóvenes que 
mediante su música, vestimenta, forma de peinarse y de pensar 
expresan sus emociones. 
Actualmente, este grupo de muchachos conforman sus propias 
sociedades, donde se excluyen de la sociedad en general y abren su 
propio espacio, donde pueden decir, pensar, gritar, cantar, pintar, 
expresar, llorar lo que ellos deseen, en sitios como la plazuela 
Obregón. 
Ángel, quien forma parte de los "Emos" aquí en Culiacán, menciona lo 
difícil que fue para él ser aceptado por la sociedad debido a su forma 
de comportarse, y su tendencia a la depresión lo llevó a descubrir 
este mundo tan misterioso. 
NOTA COMPLETA EN:  
http://www.debate.com.mx/eldebate/Articulos/ArticuloGeneral.asp?I
dArt=5375172&IdCat=6087 
Diputados a la defensa de enfermos renales  
Luis Enrique Ramírez 
Los enfermos de insuficiencia renal crónica son considerados en el 
IMSS como pacientes en etapa terminal, denunció en la tribuna del 
Congreso el diputado del PRI Sergio Torres Félix, al exponer el drama 
que viven 140 personas en lista de espera que morirán si no reciben 
un riñón. 
El Seguro Social, dijo, suprimió los trasplantes de riñón hace un año y 
a quienes lo requieren, la atención se limita a una consulta cada dos 
meses por la falta de nefrólogos, la medicina prescrita escasea 
continuamente y el servicio de hemodiálisis es deficiente. 
Propuso Torres Félix un punto de acuerdo en que la 59 Legislatura 
solicite al IMSS reiniciar el programa de transplantes y mejorar de 
manera sustancial la atención a estos enfermos.  
NOTA COMPLETA EN:  



http://www.debate.com.mx/eldebate/Articulos/ArticuloGeneral.asp?I
dArt=5369005&IdCat=6096 
160 mil pesos le quitan a grupo de mujeres en fraude  
Agustín Pompa 
Un presunto fraude superior a los 160 mil pesos cometió un particular 
en contra de un grupo de mujeres a las que engañó para gestionar y 
aprovecharse de los recursos federales que tiene disponibles la 
SAGARPA para promover la creación de microempresas rurales. 
El saqueo y aprovechamiento de los fondos públicos fue denunciado 
por las propias afectadas ante la Comisión Estatal para la Defensa de 
los Derechos Humanos de Sinaloa quien ayer mismo pidió, en forma 
urgente, que intervenga para evitar que ocurran fraudes de esa 
misma naturaleza. 
NOTA COMPLETA EN:  
http://www.debate.com.mx/eldebate/Articulos/ArticuloGeneral.asp?I
dArt=5373189&IdCat=6098 
Denuncian hostigamiento representantes de la Picachos  
Manuel Guízar  
Representantes de los afectados por la construcción de la Presa 
Picachos denunciaron ser víctimas de hostigamiento, por parte de los 
funcionarios de las dependencias estatales de Obras Públicas y la 
Dirección de Gobierno.  
Ernesto Pérez Virgen y Octavio Atilano Román, dirigentes del 
movimiento, señalaron que los encargados de ambas dependencias, 
dieron instrucciones al dirigente de la comunidad de San Marcos de 
tomar la cortina de la presa el pasado lunes.  
NOTA COMPLETA EN:  
http://www.noroeste.com.mx/publicaciones.php?id=364430&id_secci
on= 
Vivo, caso Alfredo Jiménez 
Javier Cabrera Martínez y Marcelo Beyliss 
A tres años de la desaparición en Sonora del periodista Alfredo 
Jiménez Mota, trabajadores de medios electrónicos e impresos de 
esta ciudad, donde trabajó, exigieron a las autoridades revelar el 
resultado de las investigaciones. 
Con una marcha, que inició en el atrio de la catedral y culminó en las 
instalaciones de la delegación de la Procuraduría General de la 
República (PGR), periodistas locales recordaron que a tres años no se 
conocen detalles de su extraña desaparición. 
En tanto, en Hermosillo, Sonora, donde vivía y trabajaba Jiménez 
Mota, su padre Alfredo Jiménez Hernández lamentó que la PGR 
realice las investigaciones desde la ciudad de México, pues lo 
considera un error. 
NOTA COMPLETA EN:  
http://www.eluniversal.com.mx/estados/68063.html 
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Operación Chihuahua, otro despliegue mediático que no 
soluciona la inseguridad 

 
• El despliegue de más de 2,000 militares transgrede el artículo 
129 de la Constitución y no debe ser una situación permanente 
 
• La operación Conjunta Chihuahua no soluciona los problemas 
de fondo y altera la relación Ejercito-ciudadana. 
 
 
Ciudad Juárez, Chihuahua se ha convertido en los últimos meses en 
la ciudad más peligrosa de México. Debido a que Juárez ocupa el 
primer lugar en el consumo de cocaína en el país, es una plaza 
altamente disputada por el crimen organizado. Los enfrentamientos 
entre los cárteles de Sinaloa y Juárez han tenido un saldo de más de 
200 ejecuciones -incluyendo civiles y policías- en lo que va de 2008, 
acompañado de un notorio incremento de la incidencia de delitos 
graves. La policía preventiva municipal y las policías estatales, han 
sido incapaces de controlar o mejorar esta situación y los escándalos 
de corrupción policial, sobre todo en el ámbito municipal, han llamado 
la atención de la opinión pública nacional. 
 
Dada esta situación, entre el 27 y 28 de marzo, el gobierno federal 
inició la Operación Conjunta Chihuahua con un despliegue militar de 
más de 2,000 efectivos -el segundo más grande del país, sólo 
después de el de Baja California que cuenta con 3,000 elementos 
castrenses-.  
 
Entre los logros que los elementos destacados en la guarnición militar 
de Ciudad Juárez han presentado a los medios destacan decomisos 
importantes de marihuana, cocaína, heroína y anfetaminas, la 
incautación de vehículos y armas de fuego largas y cortas, la 
detención de personas y el decomiso de dinero en efectivo. Si bien 
todas estas acciones son importantes en la lucha cotidiana contra el 
narcotráfico, los expertos internacionales en la materia coinciden en 
que estas acciones tienen un fuerte efecto mediático, pero son poco 
efectivas para alterar el mercado -cuando se bloquea un suministro 
de droga, sube ésta de precio temporalmente y se abren nuevos 
canales de suministro-, ni para atacar los problemas de raíz que 
generan y permiten la actividad criminal. 
 



Si bien, Fundar reconoce que el deterioro de las condiciones de 
seguridad en Ciudad Juárez necesita una respuesta contundente y 
coordinada de los gobiernos municipal, estatal y federal, también 
enfatiza que tal respuesta debe ser respetuosa de los derechos 
fundamentales de los ciudadanos y del estado de derecho, así como 
congruente con un esquema más amplio de prevención del delito y de 
seguridad interna. 
  
Desde una perspectiva ciudadana, la movilización y despliegue de 
elementos militares para combatir al crimen organizado en México 
presenta varios problemas para la vigencia del estado de derecho. En 
primer lugar, la participación de los militares en el Operativo 
Conjunto Ciudad Juárez contraviene la racionalidad de fondo del 
artículo 129 de la Constitución Política de los Estados Unidos 
Mexicanos que establece que “En tiempo de paz, ninguna autoridad 
militar puede ejercer más funciones que las que tengan exacta 
conexión con la disciplina militar. Solamente habrá Comandancias 
Militares fijas y permanentes en los castillos, fortalezas y almacenes 
que dependan inmediatamente del Gobierno de la Unión; o en los 
campamentos, cuarteles o depósitos que, fuera de las poblaciones, 
estableciere para la estación de las tropas”.  Asimismo, el discurso 
mediático y oficial parece plantear la presencia militar en Ciudad 
Juárez con ánimo de permanencia, caso en el cual debería de 
atenderse lo establecido en el artículo 118 de la Constitución respecto 
al consentimiento del Congreso de la Unión para mantener tropas en 
un Estado. 
 
Por otra parte, los militares son instruidos para usar la fuerza con el 
objetivo de destruir enemigos, a diferencia de los policías que son 
instruidos para usar la fuerza con el objeto de mantener la paz y el 
orden públicos. Una dificultad en materia de rendición de cuentas es 
que los militares estructuralmente sólo se obligan ante sí mismos, 
mientras que los policías -al menos estructuralmente- están sujetos a 
controles institucionales y externos que supervisan su actuación. 
Asimismo, la creciente participación de elementos militares en tareas 
de seguridad pública ha alterado la relación entre agentes de 
seguridad y las comunidades en distintas partes del país y 
reinterpreta la relación civil-militar, un tema muy complejo en 
México. 
 
Tomando en cuenta lo anterior, Fundar propone lo siguiente a los 
responsables de la Operación Conjunta Chihuahua: 
 
1. Señalar claramente el plazo de permanencia de los elementos 
militares adicionales que se han destacado en Ciudad Juárez. 
 
2. Formular una estrategia de salida de los elementos militares 
que contemple la depuración de las corporaciones policiales que están 



presentes en Cd. Juárez, controles externos e internos que eviten el 
paso de los policías cesados al crimen organizado, así como la 
generación de mecanismos de selección y reclutamiento que eviten la 
repetición de los problemas de corrupción y abuso de autoridad en los 
que han incurrido esas corporaciones policiales. 
 
3. Vincular la Operación Conjunta Chihuahua con estrategias más 
integrales de prevención del delito en el ámbito local, con estrategias 
de inteligencia para eventualmente desmantelar las cadenas 
productivas del narcotráfico en la región y con estrategias de 
inteligencia financiera para cortar el flujo de recursos económicos que 
alimenta el narcotráfico. 
 
4. Transparentar la actuación de los elementos de seguridad 
involucrados en esta Operación, así como sus costos económicos y el 
impacto en materia de respeto a los derechos humanos. Para lograr 
esto, es indispensable que los gobiernos municipal, estatal y federal 
faciliten el trabajo de los organismos públicos locales encargados de 
la defensa de los derechos humanos, así como de las organizaciones 
no gubernamentales activas en este terreno. 
 
Para mayores informes favor de dirigirse con: 
 
 Juan-Carlos Martínez    Juan Salgado 
 5554-3001, ext. 129   04455-3233-9803 
 juancarlos@fundar.org.mx   juan@fundar.org.mx  
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Denuncia La Voz de Los Llanos represalias y amenazas del 

director del Cereso 5 de Chiapas. 
 
 

02 de abril de 2008 
 
 
 

Informamos a la prensa y a la radio que tres de los compañeros que 
están hasta el día de hoy apoyándonos en ayuno, a partir de mañana 
dos de abril de este mismo año se suman a la huelga de hambre y 
ellos son: Juan Díaz López, Miguel Díaz López y Antonio Díaz Pérez. 
En tanto que Tiburcio Gómez Pérez y Diego Rodríguez Hernández 
llevan 30 días en huelga de hambre. 
 
Denunciamos públicamente a los Alcaidias y a Alejandro Galicia 
Morales, actual director del centro penitenciario; cuando nuestros 
familiares quieren visitarnos no les permiten ingresar para que estén 
informados de nuestra situación y estado de salud. 



 
El pasado domingo 30 de marzo del año en curso, el ALCAIDIA EN 
TURNO Y EL DIRECTOR a familiares de nuestros compañeros que 
están en huelga de hambre no les permitió pasar, nos informaron vía 
teléfono que traían consigo dulces, agua, miel y otros artículos de 
limpieza. 
 
Asimismo, este día primero de Abril, un familiar de Tiburcio Gómez 
Pérez, no le permitieron pasar dulces de caramelo, este mismo 
obstáculo paso hace 15 días no se le permitió pasar amaranto. En 
esta ocasión el familiar hablo con el DIRECTOR ALEJANDRO GALICIA, 
argumentando que por acuerdo del grupo que está en huelga de 
hambre, no quieren que se les pase nada. Continuó diciendo, que 
hasta que llegara el doctor para ver si el autoriza pasar los dulces y 
las paletas de dulce, que si tenían hambre que con gusto se les puede 
pasar comida. 
 
Hemos recibido amenazas del Director Alejandro Galicia, que ya no va 
a permitir la visita de nuestros familiares. De estos hechos, 
denunciamos ante la sociedad civil, local, nacional e internacional las 
represalias que nos ha venido ofreciendo el director. Pedimos el 
apoyo solidario de las organizaciones independientes, a las ong´s, a 
los organismos nacionales e internacionales, a la sociedad civil, a la 
diócesis, a la comisión de los derechos humanos, a los estudiantes 
organizados, obreros, campesinos y burócratas. 
 
Exigimos al gobernador del Estado de Chiapas Juan Sabines 
Guerrero, nuestra pronta libertad, no somos asesinos, no somos 
terroristas, somos inocentes, de lo que nos acusan .mediante torturas 
y amenazas de muerte nos hicieron firmar algo que no lo cometimos. 
 
Desde nuestro espacio de lucha, reciban nuestros saludos. Nuestra 
lucha inició hace ya 30 días, no dejaremos de luchar, vivo o muerto 
vamos a dejar este espacio, hasta la victoria siempre. VIVA EL EZLN 
Y LA VOZ DE LOS LLANOS. 
 
Atentamente los integrantes. 
De VOZ DE LOS LLANOS desde el Cereso cinco. 
 

 

EESSPPAACCIIOO  DDEE  RREEFFLLEEXXIIÓÓNN  
 

Casa Tibet en México 
Video de la represión en el Tibet a manos del gobierno chino 

 
http://www.casatibet.org.mx/index.php?option=com_content&task=v

iew&id=796&Itemid=1  
 



  
Esta sección pretende mostrar mediante imágenes la necesidad de 
continuar día a día la lucha de los derechos humanos. La 
cotidianidad del ser humano está rodeada de imágenes crueles pero 
verdaderas; tan crueles que muchas veces las negamos o 
pretendemos no verlas o bien mirarlas a través de un lente de 
compasión.  
Las imágenes nos muestran un trozo de realidad que nos permite 
imaginar, entristecernos, alegrarnos, enojarnos;  en fin nos permite 
sentir y reflexionar.  
Cada imagen tiene una historia para ser contada, así que este 
espacio es para eso. Para que a través de la reflexión, contemos 
historias de lo que sucede, de nuestro sentir y de lo que estamos 
dispuestos a hacer en la lucha cotidiana de los derechos humanos.  

  
La Red de Vigías del Ombudsman envía una  síntesis informativa que se elabora mediante la 
consulta diaria electrónica a medios electrónicos mexicanos de circulación local y nacional, así 
como otros medios. Asimismo, es un espacio en el que los integrantes de la Red pueden enviar 
sus opiniones, escritos, artículos, comunicados, actividades, etc. para su difusión.  

 
 

Vigía Ciudadano del Ombudsman 
http://www.amdh.com.mx/vigiaciudadano  
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